
Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal 
 

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 15. 

Dezember 2020 unter dem Arbeitstitel 
 

Fahrradstellplätze am Bahnhof 
 

folgenden 

Antrag 

ein: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal beschließt, dem Gemeindevorstand der Gemeinde 

Mühltal aufzugeben, zunächst mindestens zehn überdachte und verschließbare Fahrradboxen mit 

Lademöglichkeiten für Elektrofahrräder am Bahnhof zu errichten. 
 

Der Antrag soll vor der Sitzung der Gemeindevertretung im Umwelt-, Entwicklungs- und Bauausschuß 

behandelt werden.  
 

Begründung 

Problem: 
 

Das Angebot von PKW-Stellplätzen am Bahnhof Mühltal ist so gering, daß es die Nachfrage nicht 

befriedigen kann. Zugleich haben viele Menschen teure Fahrräder, häufig Elektrofahrräder, mit denen 

sie gern als Bahnpendler den Bahnhof anfahren würden. Dagegen spricht aber der Umstand, daß sie ihre 

teuren Fahrräder am Bahnhof während ihrer Abwesenheit nicht in Sicherheit wähnen. Daher benutzen 

diese Bahnpendler häufig den eigenen PKW, um zum Bahnhof zu gelangen. Damit wird das 

verbleibende PKW-Stellplatzangebot weiter und unnötig reduziert. 

 

Lösung: 
 

Wie andere Kommunen auch sollte die Gemeinde Mühltal am Bahnhof überdachte und einzeln 

verschließbare Fahrradboxen errichten. Die damit kombinierte Lademöglichkeit für Elektrofahrräder 

wäre ein zusätzlicher Attraktivitätsgewinn und würde täglich lediglich Stromkosten in Höhe von 

maximal 0,25 Euro pro Box verursachen. Da auf der Fläche für einen PKW-Stellplatz einschließlich 

dessen notwendiger Verkehrsfläche bis zu 20 Fahrradboxen errichtet werden könnten, gäbe es bei 

Nutzung der Boxen durch ehemalige Autofahrer im Ergebnis auch mehr freie PKW-Stellplätze. 

 

Kosten: 
 

Der Gemeinde Mühltal entstünden zwar Kosten für die Radboxen. Im Gegenzug würden aber zahlreiche 

PKW-Stellplätze frei. Deren Errichtung würde die Gemeinde erheblich mehr Geld kosten als die der 

Fahrradboxen. Mithin entstünden zwar Kosten, die gemessen an der Errichtung ansonsten ganz 

offenkundig notwendiger weiterer PKW-Stellplätze sehr gering wären. 
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